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No dia 22 de Janeiro de 2018, realizou–se a Reunião Ordinária 459º do Conselho Estadual 1 
de Saúde (CESAU), das 08h00 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde, 2 
situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A reunião 3 
contou com a presença dos Conselheiros: Henrique Jorge Javi de Sousa e Isabel Cristina 4 
Cavalcanti Carlos – (Representantes da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará); Mirtes 5 
Brito de Oliveira e Maria da Paz Andrade Monteiro – (Representantes do Ministério da Saúde 6 
– MS); Antônia Elayine Sampaio de Oliveira Pacífico - ( Representantes do Ministério da 7 
Educação e Cultura – MEC Hospital Universitário Walter Cantídio); Reginaldo Alves das 8 
Chagas - ( Representante do Conselho Estadual de Secretários Municipais de Saúde – 9 
COSEMS – CE); José Nilton Macêdo Filho - ( Representante da Secretaria das Cidades do 10 
Estado do Ceará); Silmara Cristine Brito Furtado - ( Representante da Associação dos 11 
Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE); Sônia Maria Araújo Gonçalves e Clóvis Leonel 12 
de Alencar Neto - (Representantes da Secretaria de Educação do Estado do Ceará – 13 
SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Maciel – (Representante da Federação das Misericórdias e 14 
Entidades Filantrópicas do Ceará); Pedro Alves de Araújo Filho – (Representante das 15 
Entidades Estaduais dos Odontólogos); Albertisa Rodrigues Alves - ( Representante das 16 
Entidades Estaduais dos Enfermeiros);  Gerlene Castelo Branco, Érika Marques Nobre e 17 
Rosana Iório Ferreira - ( Representantes das Entidades de Outros Profissionais de Saúde 18 
de Nível Superior); Nara Cristina Batista Teixeira - ( Representante das Entidades Estaduais 19 
de Representação dos Profissionais de Saúde de Nível Médio);  José Teles dos Santos –  20 
(Representante do Sindicato de Técnicos de Segurança do Trabalho);  Maria do Socorro 21 
Marques Ferreira Oliveira – (Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado 22 
do Ceará); Francisco Antônio de Paulo e Asevedo Quirino de Sousa – (Representantes dos 23 
Agentes de Endemias); Rafael Fernandes Ferreira – (Representante dos Profissionais de 24 
Nível Médio do Estado do Ceará – FETRANCE/SINPAOCE); Francisco de Assis Marques 25 
Pires e Davyane Farias Correia – (Representantes da Federação de Entidades de Bairros e 26 
Favelas – FBFF e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima – 27 
(Representante da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e 28 
Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira – 29 
(Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson Teixeira – 30 
(Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC); José 31 
Cardoso Mendes – (Representante da Federação dos Trabalhadores Empregados e 32 
Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE); Marcos Coelho 33 
Parahyba e Laciana Farias Lacerda - ( Representantes da Ordem dos Advogados do Brasil 34 
– OAB); Francisca Josilene Fernandes dos Santos – (Representante da Pastoral da 35 
Criança); José Célio Peixoto Silveira (Representante das Entidades dos Portadores de 36 
Patologia); Ana Lúcia Botelho Maciel - ( Representante das Entidades de Pessoas com 37 
Deficiência); Maria José Cardoso da Silva – (Representante de Conselheiros Municipais de 38 
Saúde, do Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Daniele 39 
Beviláqua da Silva Braga – (Representante de Conselhos Municipais de Saúde do Segmento 40 
de Usuário na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e Maracanaú); Francisco Gilmar da 41 
Silva e Francisca Gregório de Oliveira – (Representantes de Conselheiros Municipais de 42 
Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado 43 
do Ceará); Francisco Júlio de Araújo – (Representante de Conselheiros Municipais de 44 
Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Norte do 45 
Estado do Ceará); Francisca Douzinho dos Santos Silva - ( Representante de Conselheiros 46 
Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do Estado 47 
do Ceará); Lucinéa Oliveira Pires de Freitas – (Representante das Associações Beneficentes 48 
de Idosos e Aposentados do Estado do Ceará). Não Justificaram ausência: Representantes 49 
das Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE e SINDESECE; 50 
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Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos; Representantes 51 
da Central Única dos Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do 52 
Brasil – CTB; Representantes da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – 53 
FETRAECE; Representantes dos Órgãos da Defesa da Mulher; Representantes de 54 
Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Médio 55 
Porte do Estado do Ceará; Representantes do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e 56 
do Adolescente – CEDCA/CE. Justificaram ausência: Lúcia de Fátima Queiroz de Oliveira, 57 
Joaquim José Gomes Nunes Neto, Terezinha Ricardo dos Santos Lima. Participaram da 58 
Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Joana D'Arc Taveira dos Santos, Francisco 59 
Gilson Rocha Lima, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria Valbenia de Almeida e Vladson 60 
Hannover R. Pereira. Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Geraldo Neto, Ozenir Honório da 61 
Silva, Kaio Stênio Targino Silveira e Ana Cristina Tabosa, Vitor Jorge Freitas Cavalcante e 62 
Francisco Rodrigues Soares Filho. Participantes: Teresinha Leite Teixeira, Marcos George 63 
Mendes, Henrique Rodrigues. A Pauta constou dos seguintes itens: 08:30 às 09:00: 64 
Acolhimento; 09:00 às 09:30: Informes; 09:30 às 10:00: Pareceres 65 
Técnicos/Recomendações: CTOF–Parecer Técnico/Recomendação nº 01/2018–Assunto: 66 
Solicitação, análise e aprovação de Transferência de recursos para UPAS: Caucaia, Acaraú, 67 
Acopiara, Barbalha, Boa Viagem, Camocim, Cascavel, Crato, Granja, Icó, Jaguaribe, 68 
Juazeiro do Norte, Limoeiro do Norte, Maracanaú, Morada Nova, Pacatuba, Quixeramobim, 69 
Sobral, Tianguá e Trairi. CTOF–Parecer Técnico/Recomendação nº 02/2018–Assunto: 70 
Solicitação, análise e aprovação de transferência de recursos para UPAS: Iguatu,  Aracati, 71 
Aracoiaba, Canindé, Caucaia, Crateús, Eusébio, Horizonte, Itapipoca, Jijoca de Jericoacoara, 72 
Juazeiro do Norte, Maranguape, Pentecoste, Quixadá, Russas, São Benedito, São Gonçalo 73 
do Amarante e TauáCTOF–Parecer Técnico/Recomendação nº 03/2018–Assunto: 74 
Solicitação, análise e aprovação de transferência de recursos para UPAS: Jangurussu, Bom 75 
Jardim, Cristo Redentor, Edson Queiroz, Itaperi e Vila Velha.CTOF–Parecer 76 
Técnico/Recomendação nº 04/2018–Assunto: Solicitação, análise e aprovação de 77 
transferência regular e automática de recursos de contrapartida Estadual para os Fundos 78 
Municipais de Saúde de Fortaleza e Sobral para o ano de 2018, referentes ao custeio do 79 
SAMU. CTOF–Parecer Técnico/Recomendação nº 05/2018–Assunto: Solicitação, análise e 80 
aprovação de transferência regular e automática de recursos de contrapartida Estadual para 81 
o Fundo Municipal de Saúde de Baturité ano de 2018, referentes ao custeio da Unidade 82 
Municipal de Pronto Atendimento -  UMPA Baturité. CTOF/CGTES – Parecer 83 
Técnico/Recomendação Conjunta nº 10/2017 - Assunto: Prestação de Contas da SESA 84 
referente ao 1º e 2º Quadrimestres de 2017 da  Secretaria de Saúde do Estado do Ceará – 85 
SESA. CANOAS –Parecer Técnico/Recomendação nº 01/2018– Assunto: Convocação do 86 
Secretário Municipal de Saúde de Maracanaú e do Presidente do Conselho Municipal de 87 
Saúde de Maracanaú; 10:00 às 10:15: Eleição da Coordenação da Comissão de Diversidade 88 
dos Sujeitos do SUS; 10:15 às 11:00: Apresentação do Subsistema de Atenção à Saúde dos 89 
Povos do Ceará. Convidadas: Dra. Meire de Souza Soares Fontes e Dra. Socorro Dantas. 90 
Incentivo da Atenção Especializada aos Povos Indígenas – IAEPI Convidado: Dr. Henrique 91 
Rosa. Apoiador Técnico:  Kílvia Maria Lima de Oliveira Teixeira – Conselheira Estadual de 92 
Saúde; 11:00 às 11:30: Explanação sobre o Projeto NASCER NO CEARÁ. Convidada: Dra. 93 
Silvana Leite Napoleão de Araújo – Supervisora do NUSMAC; 11:30 às 12:00: Apresentação 94 
do Resultado Preliminar da Premiação – TODOS CONTRA O MOSQUITO Convidada: Dra. 95 
Daniele Queiroz – COPROM/SESA; 12:00 às 13:00: Almoço; 13:30 às 14:30: Prestação de 96 
Contas das Atividades do Fórum de Saúde 2017 – Apresentação: Dra. Laciana Lacerda – 97 
Coordenadora dos Fóruns de Saúde do Cesau; 14:30 às 15:30: Apresentação da LEI Nº 8.666, 98 
de 21 de junho de 1993 – que regulamenta o art. 37, inciso XXI, da Constituição Federal, institui 99 
normas para licitações e contratos da Administração Pública e dá outras providências. Convidado: 100 
Dr. Ismael Sousa Maia – COAFI/SESA; 15:30 às 16:00: Aprovação das ATAS Nº: 445; 447; 449; 452 101 
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de 8/05/2017; 12/06/2017; 10/07/2017 e 14/08/2017 respectivamente; 17:00: Encerramento.   O 102 
Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa declarou aberta a Reunião Ordinária 103 
459º do Conselho Estadual de Saúde e passou a fala para a Conselheira Ana Lúcia 104 
Botelho Maciel dando início aos informes. A Conselheira Maria do Socorro Marques Ferreira 105 
Oliveira informa e questiona sobre a gratificação dos motoristas da SESA e pede 106 
esclarecimento acerca da injustiça de recebimento por parte de uns e outros sem receber. A 107 
Conselheira Kílvia Maria Lima De Oliveira Teixeira saudou a todos, prosseguiu com o 108 
questionamento sobre o afastamento da população indígena Manasés para um outro local 109 
em razão da criação da Siderúrgica e sobre a estrutura do posto de saúde para os indígenas 110 
do local.  O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa respondeu e esclareceu 111 
que em relação ao posto de saúde o Governador estava prosseguindo com a efetivação e 112 
reestruturação do mesmo, pois este estava sem a estrutura adequada. O Conselheiro José 113 
Teles dos Santos informa que a CIST e a CTSMA encaminharam documentos para a CIST 114 
Nacional. Informa que está com pareceres acerca do financiamento das UPAS os quais 115 
deverão ser  debatidos. A Conselheira Francisca Gregório de Oliveira questiona sobre o 116 
funcionamento do LACEN e sobre a demissão de 16 (dezesseis) funcionários na sua região. 117 
O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas  informou que a base do SAMU já pronta na 118 
sua região no município de Icapuí aguardando somente a inauguração.  O Presidente do 119 
CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa informa que a Secretária Executiva Maria Goretti 120 
Sousa Pinheiro está retornando dia 24.01.2018 e confirmando que a reunião do pleno fica 121 
para dia 26.02.2018. Esclareceu sobre a possibilidade de um concurso público para repor 122 
unidades de saúde do Ceará. Prossegue dando posse aos novos Conselheiros(as): Maria 123 
Dos Navegantes Dos Reis Silva e Benedito Ricardo Da Silva (Representantes Da Federação 124 
Dos Trabalhadores Da Agricultura Do Ceará – Fetraece), José Nilton Macedo Filho ( 125 
Representantes Da Secretaria Das Cidades Do Estado Do Ceará ). O Conselheiro  José 126 
Nilton Macedo Filho esclareceu sobre sua função na Secretaria das Cidades como 127 
coordenador e agradeceu a oportunidade. Informa sobre o pedido de renúncia da 128 
Conselheira Ana Clara Silva Almeida ( Representante De Conselheiros Municipais De 129 
Saúde, Do Segmento De Usuários Dos Municípios De Médio Porte Do Estado Do Ceará ). A 130 
Assessora Técnica Joana D'Arc Taveira dos Santos informou sobre o curso de 131 
Financiamento do SUS que ocorrerá no dia 05 e 06 de fevereiro. O Conselheiro Asevedo 132 
Quirino de Sousa informa sobre os atos de democracia em defesa da eleição do Presidente 133 
Lula.  O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa dá inicio aos Pareceres 134 
Técnicos/Recomendações, sugerindo que fosse efetuado a leitura dos três primeiros 135 
pareceres que tratam de assuntos semelhantes.  O Conselheiro José Célio Peixoto 136 
Silveira efetua a leitura dos seguintes pareceres: CTOF–Parecer Técnico/Recomendação 137 
nº 01/2018–Assunto: Solicitação, análise e aprovação de Transferência de recursos para 138 
UPAS: Caucaia, Acaraú, Acopiara, Barbalha, Boa Viagem, Camocim, Cascavel, Crato, 139 
Granja, Icó, Jaguaribe, Juazeiro do Norte, Limoeiro do Norte, Maracanaú, Morada Nova, 140 
Pacatuba, Quixeramobim, Sobral, Tianguá e Trairi.  O Parecer Técnico;Recomendação 141 
CTOF nº 02/2018 – Assunto: Solicitação, análise e aprovação de transferência de recursos 142 
para UPAS: Iguatu,  Aracati, Aracoiaba, Canindé, Caucaia, Crateús, Eusébio, Horizonte, 143 
Itapipoca, Jijoca de Jericoacoara, Juazeiro do Norte, Maranguape, Pentecoste, Quixadá, 144 
Russas, São Benedito, São Gonçalo do Amarante e Tauá. CTOF–Parecer 145 
Técnico/Recomendação nº 03/2018–Assunto: Solicitação, análise e aprovação de 146 
transferência de recursos para UPAS: Jangurussu, Bom Jardim, Cristo Redentor, Edson 147 
Queiroz, Itaperi e Vila Velha. A Conselheira  Maria Socorro Marques Ferreira Oliveira 148 
busca informações sobre como funciona a transferência de recursos. O  Conselheiro José 149 
Teles dos Santos questiona sobre a omissão da COPAS no parecer Técnico das UPAS.  O 150 
Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa informa que o NUAEM é um setor 151 
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da COPAS, esclarecendo o questionamento do Conselheiro José Teles dos Santos. O 152 
Conselheiro  Asevedo Quirino de Sousa esclarece sobre a transferência de recursos e o 153 
papel do Conselho Estadual de Saúde nesses procedimentos. O Conselheiro  Francisco De 154 
Assis Marques Pires completa a fala do  Conselheiro  Asevedo Quirino de Sousa informa 155 
que acompanha a Câmara Técnica de Orçamento e Finanças e pede esclarecimentos 156 
acerca da transferência dos recursos. O Conselheiro Francisco Gilmar Da Silva questiona 157 
sobre a diferença de valores constantes nos diferentes pareceres em relação aos municípios 158 
de Juazeiro do Norte e Crato. O Conselheiro José Cardoso Mendes pede esclarecimentos 159 
sobre a diferença de valores entre os pareceres. A Sra. Eva Vilma Moura Baia – 160 
NUAEM/SESA falou que estão cobertas todas as UPAS tanto municipais como Estaduais e 161 
as que ainda serão inauguradas ao longo do ano. Ressalta a competência do NUAEM/SESA 162 
em relação à COPAS  e explica o decorrente caminho do processo. Explica em específico 163 
que a UPA de  Jericoacoara foi aprovada em cima de uma população flutuante e foi feita uma 164 
acordo no qual o Estado e a União dividiriam os custos, tendo em vista que as UPAS 165 
possuem caráter municipal. O Conselheiro Pedro Alves de Araújo esclareceu que as UPAS 166 
já eram debates recorrentes no Conselho Estadual de Saúde, e falou sobre a viabilidade 167 
sobre a UPA de Jijoca/Jericoacoara. Informa que as UPAS entraram no sistema de saúde 168 
aparentemente com concorrente e não como auxílio, sendo privilegiado em decorrência a 169 
unidades preventivas.  O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa esclarece 170 
que a UPA de Jericoacoara é exceção em relação a sua fonte de financiamento já que a 171 
mesma é de responsabilidade do Estado e da União. O Conselheiro Marcos Coelho 172 
Parahyba pede esclarecimento acerca dos recursos humanos em relação a UPA  de 173 
jericoacoara que é de competência do Estado.  A Sra. Eva Vilma Moura Baia – 174 
NUAEM/SESA explica que em relação aos recursos humanos são quantitativos fixados em 175 
cada tipo de UPA. Informou que os tipos de UPA são em relação ao custeio e a quantidade 176 
de funcionários e em decorrência de sua localização. O Conselheiro  José Célio Peixoto 177 
Silveira efetua a leitura do CTOF–Parecer Técnico/Recomendação nº 05/2018–Assunto: 178 
Solicitação, análise e aprovação de transferência regular e automática de recursos de 179 
contrapartida Estadual para o Fundo Municipal de Saúde de Baturité o ano de 2018, 180 
referentes ao custeio da Unidade Municipal de Pronto Atendimento -  UMPA Baturité.  O 181 
Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa põe em votação os Pareceres 182 
Técnicos/Recomendações: CTOF–Parecer Técnico/Recomendação nº 01/2018; CTOF–183 
Parecer Técnico/Recomendação nº 02/2018; CTOF–Parecer Técnico/Recomendação 184 
nº 03/2018; CTOF–Parecer Técnico/Recomendação nº 05/2018, todos referentes as 185 
UPAS. Aprovado com 27 VOTOS FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO E 1 186 
ABSTENÇÃO.  O Conselheiro  José Célio Peixoto Silveira prossegue com a leitura do 187 
CTOF–Parecer Técnico/Recomendação nº 04/2018–Assunto: Solicitação, análise e 188 
aprovação de transferência regular e automática de recursos de contrapartida Estadual para 189 
os Fundos Municipais de Saúde de Fortaleza e Sobral para o ano de 2018, referentes ao 190 
custeio do SAMU. Esclarece os aumentos relativos ao financiamento do SAMU Fortaleza – 191 
CE e Sobral – CE.  A Sra. Eva Vilma Moura Baia – NUAEM/SESA explica que estes 192 
aumentos de financiamento em ralação ao ano anterior são por motivos de qualificação de 193 
serviços. O Conselheiro Francisco Antônio de Paulo ressalta que o SAMU sofreu várias 194 
denúncias e questiona  sobre o atendimento e as condições de trabalho e sugeriu que se 195 
encaminha-se ao Conselho Municipal para acompanhar. O Presidente do CESAU 196 
Henrique Jorge Javi de Sousa põe em votação o  CTOF–Parecer Técnico/Recomendação 197 
nº 04/2018–Assunto: Solicitação, análise e aprovação de transferência regular e automática 198 
de recursos de contrapartida Estadual para os Fundos Municipais de Saúde de Fortaleza e 199 
Sobral para o ano de 2018, referentes ao custeio do SAMU, APROVADO COM 27 VOTOS 200 
FAVORÁVEIS, NENHUMA ABSTENÇÃO E NENHUM VOTO CONTRÁRIO. O Conselheiro  201 
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Asevedo Quirino de Sousa inicia a leitura  – Parecer Técnico/Recomendação nº 01/2018 202 
de CANOAS – Assunto: Convocação do Secretário Municipal de Saúde de Maracanaú e do 203 
Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Maracanaú. O Presidente do CESAU 204 
Henrique Jorge Javi de Sousa põe em votação o Parecer Técnico/Recomendação nº 205 
01/2018 de CANOAS, APROVADO COM 27 VOTO FAVORÁVEIS, NENHUMA 206 
ABSTENÇÃO OU VOTO CONTRÁRIO.  O Conselheiro  Asevedo Quirino de Sousa 207 
prossegue com a leitura do Parecer Técnico/Recomendação da Reunião Conjunta nº 208 
10/2017 de CTOF/CANOAS - Assunto: Prestação de Contas da SESA referente ao 1º e 2º 209 
Quadrimestres de 2017 da  Secretaria de Saúde do Estado do Ceará – SESA. Posto em 210 
votação: APROVADO COM 24 VOTOS FAVORÁVEIS NENHUMA ABSTENÇÃO OU VOTO 211 
CONTRÁRIO.  O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa prossegue com 212 
os próximos pontos de pauta, Eleição da Coordenação da Comissão de Diversidade dos 213 
Sujeitos do SUS, ficando decidido que a pauta volte para a comissão e seja organizado 214 
com caráter de urgência e trazida novamente ao Pleno de forma unânime. Prosseguindo 215 
com os pontos de pauta: Apresentação do Subsistema de Atenção à Saúde dos Povos 216 
do Ceará e Incentivo da Atenção Especializada aos Povos Indígenas – IAEPI com o 217 
Convidado Dr. Henrique Rosa saudou a todos, justificou a falta da: Dra. Meire de Souza 218 
Soares Fontes e Dra. Socorro Dantas. Prossegue com a explicação do tema, e exposição 219 
de slides acerca dos dois Pontos de Pauta. Explica a importância da saúde para a população 220 
indígena e a democracia que está possibilitando uma proximidade destes povos ao acesso 221 
a informação e a saúde. A Conselheira Gerlene Castelo Branco Coelho questiona a falta 222 
do profissional de Medicina Veterinária nas aldeias e pede esclarecimentos. O  Convidado 223 
Dr. Henrique Rosa explica que o foco é a atenção básica é o subsistema para os indígenas 224 
e também um pioneirismo que está avançando. O  Conselheiro José Teles dos Santos 225 
questiona sobre o financiamento do subsistema indígena. O Convidado Dr. Henrique Rosa 226 
ressalta que é de competência da União sem eximir o Estado e o Município, e o único recurso 227 
é o IAEPI.  O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa ressalta que os 228 
municípios e o Estado é que mantém o funcionamento e quem assumem a conta. Prossegue 229 
com o ponto de pauta: Explanação sobre o Projeto NASCER NO CEARÁ com a Sra. Dra. 230 
Silvana Leite Napoleão de Araújo – Supervisora do NUSMAC. A Sra. Dra. Silvana Leite 231 
Napoleão de Araújo fala que foram formados grupos focados nos cuidados na maternidade 232 
infantil, a pedido do Secretário de Saúde do Estado do Ceará  Henrique Jorge Javi de 233 
Sousa. Justifica que o projeto está focado na mortalidade infantil – Neonatal, Neonatal 234 
Precoce, Perinatal, Mortalidade Fetal são indicadores fortes de mortalidade materna no 235 
Ceará. Afirma que estamos bem acima da meta pactuada com os indicadores Nacionais 236 
padrões de mortalidade infantil. Continua ressaltando que o tema do projeto está auxiliando 237 
na análise de outros áreas da saúde. A Conselheira Laciana Farias Lacerda questiona 238 
sobre como funciona o monitoramento após os nascimentos no Ceará.  O Conselheiro José 239 
Cardoso Mendes   pede esclarecimento sobre com ocorre o monitoramento das mães 240 
gestantes. O Conselheiro  Reginaldo Alves das Chagas questiona a disponibilidade de 241 
exames para os grupos prioritários do projeto, a falta de especialização de médicos para 242 
identificarem o grau de risco, e como funciona o transporte desse grupo prioritário.  A Sra. 243 
Dra. Silvana Leite Napoleão de Araújo explica que o monitoramento deve ser feito até os 244 
06 anos de idade, em relação a especialização ocorrerá capacitações para profissionais 245 
médicos obstetras, em relação aos ACS jã estão sendo capacitados pela Escola de Saúde 246 
Pública.  O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa reforça a importância 247 
do projeto e explica porque este continua depois de seu nascimento, informando que o 248 
determinante social do nascimento é importantíssimo para a qualidade de vida. O ponto de 249 
pauta: Apresentação do Resultado Preliminar da Premiação – TODOS CONTRA O 250 
MOSQUITO ficou para depois do almoço. 12:00 às 13:00: Almoço. A Conselheira Ana Lúcia 251 
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Botelho Maciel deu inicio a reunião no período da tarde, informando a ausência do  252 
Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa por conta de uma reunião no 253 
Gabinete do Governador. A Sra. Dra. Daniele Queiroz – COPROM/SESA inicia a 254 
apresentação do ponto de pauta: Resultado Preliminar da Premiação – TODOS CONTRA 255 
O MOSQUITO explicou que no ano de 2017 tiveram a pior epidemia de arboviroses, este 256 
cenário em conjunto com a falta de abastecimento e falta conscientização da população 257 
ajudou muito no desenvolvimento do cenário epidemiológico. A estação chuvosa e coleta de 258 
lixo precária também influenciaram. Explicou dados em slides e apresentação em tela para 259 
os Conselheiros presentes. O Conselheiro  Asevedo Quirino de Sousa questiona os dados 260 
de ciclos que foram realizados no município de Juazeiro do Norte em relação aos ciclos de 261 
prevenção (visitas) de combate ao mosquito. Indagou que os servidores responsáveis pela 262 
prevenção contra o mosquito causador das arboviroses estão sem equipamentos essenciais 263 
para concretizar o serviço. A Conselheira  Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira 264 
pediu esclarecimentos a cerca da premiação (Resultado Preliminar da Premiação – 265 
TODOS CONTRA O MOSQUITO), e reforçou que deveria ser encontrada uma maneira de 266 
punir a sociedade para efetivar o controle.  O  Conselheiro José Teles dos Santos enfatiza 267 
que deveria ser revista a forma de análise por parte dos garantidores da prevenção contra o 268 
surgimento do mosquito, e questionou o prêmio juntamente com o Conselheiro Asevedo 269 
Quirino de Sousa. O Conselheiro Francisco Antônio de Paulo informou que a situação do 270 
município de fortaleza é complicada pois o número de agentes de endemias gira em torno 271 
de 1000, e que ainda não está em período chuvoso, o qual é o responsável pela proliferação 272 
das arboviroses.   O Conselheiro Pedro Alves de Araújo reafirmou que os condicionantes 273 
como coleta de lixo e saneamento básico poderiam ser uma forma de prevenção tão efetiva 274 
quanto as visitas.  A Sra. Dra. Daniele Queiroz – COPROM/SESA esclarece sobre a 275 
premiação e os problemas referentes a vigilância sanitária. Reafirma a importância do 276 
Saneamento básico e necessidade da concretização de suas ações para diminuir os casos 277 
de arboviroses.  O Conselheiro  Asevedo Quirino de Sousa propõe que com a lista de 278 
municípios sorteados em mãos sejam realizadas visitas por parte do Conselho Municipal de 279 
Saúde e Conselho Estadual de Saúde juntamente com o COPROM para fiscalização de 280 
dados apresentados. A proposta foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Assessor Técnico 281 
Paulo César Araújo esclarece sobre a Comissão da Diversidade do Sujeito. O  Conselheiro 282 
Pedro Alves de Araújo propõe que entre as Conselheiras: Francisca Gregório de Oliveira,  283 
Kílvia Maria Lima De Oliveira Teixeira e Davyane Farias Correia sejam escolhidas as 284 
duas mais votadas e a terceira será alocada na vaga da Conselheira Ana Lúcia Botelho 285 
Maciel em março, porém a Conselheira  Francisca Gregório de Oliveira retira seu nome 286 
da votação, aceitando ficar com a vaga da Conselheira  Ana Lúcia Botelho Maciel em março, 287 
e deixando as Conselheiras  Kílvia Maria Lima De Oliveira Teixeira e Davyane Farias 288 
Correia com as respectivas vagas na comissão.  A Conselheira Laciana Farias Lacerda 289 
inicia o ponto de pauta referente à: Prestação de Contas das Atividades do Fórum de Saúde 290 
2017. Justificou que no ano de 2017 foi realizado 30 fóruns regionais e 2 fóruns macro sendo 291 
contemplado 1932 Conselheiros(as). Em relação aos gastos com alimentação: R$ 68.146,50 292 
Total (Almoço e Café da Manhã). Valores gastos com diárias: R$ 9.638,72. Somando todos 293 
os Gastos, tem-se um valor total de: R$ 77.785,22. A Conselheira Isabel Cristina 294 
Cavalcanti Carlos agradece aos conselheiros e parabeniza os mesmos pela força de 295 
vontade de realizar os eventos em face da dificuldade. A  Conselheira Ana Lúcia Botelho 296 
Maciel convida o Dr. Ismael Sousa Maia – COAFI/SESA para o ponto de pauta referente à: 297 
Apresentação da LEI Nº 8.666, de 21 de junho de 1993 – que regulamenta o art. 37, 298 
inciso XXI, da Constituição Federal, institui normas para licitações e contratos da 299 
Administração Pública e dá outras providências. Inicia a apresentação falando sobre a 300 
legislação um pouco antiga e com conceitos mais simplificados para total compreensão por 301 
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parte dos Conselheiros. Direciona os conceitos para a área da saúde, com apresentação de 302 
slides para os Conselheiros(as). Ressalta a importância e elenca as atividades que usam a 303 
licitação. Prosseguiu informando sobre os prazos que a Secretaria levava para encerrar o 304 
processo de licitação que antes era de 180 dias passando agora para 90 dias. Informou que 305 
está ocorrendo uma menor utilização de licitações por motivos de uma melhor organização, 306 
com 19% de redução. Informou que 130 foram de licitações de medicamentos em 2016.  A 307 
Conselheira Laciana Farias Lacerda esclarece que seria de fundamental importância que 308 
o Conselho Estadual de Saúde obtenha informações para poder acompanhar e analisar os 309 
processo licitatórios. Solicitou informações sobre qual o mecanismo utilizado pela Secretaria 310 
de Saúde em relação ao cancelamento do contrato com empresas vencedoras de licitações. 311 
O Conselheiro  Asevedo Quirino de Sousa informou que deveria ser verticalizado e 312 
agilizado os processos dentro da Secretaria da Saúde, tendo em vista que muitas vezes o 313 
paciente não pode esperar um tempo tão prolongado. O Dr. Ismael Sousa Maia – 314 
COAFI/SESA explica que trabalham com registro de preços e inclusive a maioria de seus 315 
processos são sobre o tema.  A  Conselheira Ana Lúcia Botelho Maciel cita a justificativa 316 
das faltas das Conselheiras: Lúcia de Fátima Queiroz de Oliveira e Francisca Lúcia Nunes 317 
de Arruda que estão de atestado médico. A Conselheira Laciana Farias Lacerda informa 318 
que a Conselheira Teresinha faltou por motivo de falta de transporte.  A  Conselheira Ana 319 
Lúcia Botelho Maciel pede para registar em ATA que restaram apenas 8 Conselheiros(as) 320 
para aprovar ATAS. A Conselheira Laciana Farias Lacerda põe para votação as ATAS: Nº: 321 
445; 447; 449; 452 de 8/05/2017; 12/06/2017; 10/07/2017 e 14/08/2017 respectivamente. 322 
APROVADAS COM 6 VOTOS NENHUM VOTO CONTRÁRIO E 2 ABSTENÇÕES.  A 323 
Conselheira Laciana Farias Lacerda registra sobre a Nota de Repúdio, que não deu tempo 324 
de ser apreciada nesta reunião, será apresentada posteriormente.  A  Conselheira Ana 325 
Lúcia Botelho Maciel dá por encerrada a reunião. Nada mais havendo a tratar, deu–se por 326 
encerrada a reunião a qual FOI GRAVADA e após submetida à Secretária Executiva para 327 
leitura, análises, correções e à Plenária para aprovação onde ficará disponível nos arquivos 328 
do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como 329 
documento. Fortaleza, 22 de Janeiro de 2018. 330 
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________ 331 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 332 
Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)___________________________________ 333 

Francisco Rodrigues Soares Filho __________________________________ 334 


